



Le label des communautés chrétiennes
engagées pour le soin de la Création

2015-2025 : 10 ans d'action écologique chrétienne et ses racines historiques

Bienvenue dans ce dossier chronologique préparé par Église verte, à destination des journalistes souhaitant traiter l'anniversaire des 10 ans de l'encyclique *Laudato Si' - Sur la sauvegarde de la maison commune*. Vous y trouverez des événements antérieurs et postérieurs ; français et internationaux ; catholiques, d'autres traditions chrétiennes ou œcuméniques, qui vous permettront de nourrir vos articles selon l'angle désiré. Cette recension n'est pas exhaustive, il est possible que des événements jugés "majeurs" pour certains n'y figurent pas.

Événement anniversaire

Pour en savoir plus sur 10 ans d'action et de réflexion chrétiennes sur les sujets écologiques, rendez-vous le mercredi 11 juin 2025 aux Facultés Loyola, pour une table ronde "10 ans de l'encyclique *Laudato Si' - Regards croisés oecuméniques*". Organisée par Église verte et les Facultés Loyola, en partenariat avec le Centre Teilhard de Chardin et le Mouvement *Laudato Si'*, elle réunira

- Laura Morosini (directrice Europe du Mouvement *Laudato Si'*, co-fondatrice de Chrétiens Unis pour la Terre en 2012 et d'Église verte en 2017),
- Frédéric Rognon (professeur de philosophie à la Faculté de théologie protestante de l'Université de Strasbourg)
- Julija Naett-Vidovic (professeure de patrologie et d'histoire de l'Église à l'Institut de Théologie Orthodoxe Saint Serge - sous réserve).

<https://www.loyolaparis.fr/agenda/10-ans-apres-laudato-si-regards-croises-et-oecumeniques/>

Contact presse : Juliette Maupas - 07 57 18 90 70 - juliette@egliseverte.org

Événement anniversaire	1
Chronologie	1
Présentation d'Église verte	7
Témoignages de communauté engagées au sein d'Église verte	8

Chronologie

10 mars 1967 : l'historien médiéviste (et protestant) Lynn White publie dans le journal *Science* l'article « [Les racines historiques de notre crise écologique](#) », tiré d'une de ses conférences, dans lequel il met en cause la vision chrétienne médiévale du monde dans la genèse de la crise écologique et suggère des pistes de travail pour les chrétiens et les théologiens. Cela ouvre un débat dans les sphères académiques (même si le texte met longtemps à être traduit en français). Cf : *Églises et écologie - Une révolution à reculons*, Chapitre premier. Les racines de la crise écologique: de Lynn White au pape François (Christophe Monnot) – Labor et Fides 2020

29 novembre 1979 : Jean-Paul II nomme Saint François d'Assise « patron de l'écologie », « patron céleste des cultivateurs de l'écologie ». Cf [bulle papale](#).

1983 : la 6e Assemblée du Conseil Œcuménique des Églises (qui rassemble des Eglises protestantes et orthodoxes au niveau mondial), réunie à Vancouver, lance le programme « Justice, Paix et la sauvegarde de la Création ». Cela suscitera une forte réflexion théologique mais redescendra peu dans la pratique quotidienne des paroisses et églises locales. Cf : *Églises et écologie - Une révolution à reculons*, Chapitre 2. Rencontrer le Dieu de la vie. Un demi-siècle de réflexions et actions du COE sur l'écologie (Martin Robra) – Labor et Fides 2020

1er septembre 1989 : le patriarche œcuménique (orthodoxe) Dimitrios 1er déclare dans une lettre encyclique instituer le 1er septembre (1er jour de l'année liturgique orthodoxe, durant lequel on se remémore la Création du monde par Dieu) en « journée de la protection de l'environnement » et invite « l'entièreté du monde chrétien d'offrir des prières et supplications au Créateur de tout, en action de grâces pour le don de la Création et en demandes pour sa protection et son salut ». Cf [le texte de l'encyclique en anglais](#).

Octobre 1998 : le Réseau chrétien européen pour l'environnement (ECEN) est fondé à l'académie orthodoxe de Vilemov (République tchèque), suite à la recommandation de l'Assemblée Œcuménique de Graz (1997) de créer un réseau de référents à l'écologie des Eglises européennes. Cf : <https://ecen.org/about-us>

7 février 2000 : création d'A Rocha France, œuvre chrétienne de sensibilité évangélique travaillant à préserver le vivant et mobiliser les chrétiens. A Rocha fournira le portage administratif et financier du projet Église verte, avant qu'une association autonome ne soit créée. Paul Jeanson et Jean-Pierre Charlemagne d'A Rocha seront deux co-fondateurs du label. Cf [article sur leur site](#).

4-9 septembre 2007 : l'Assemblée œcuménique européenne de Sibiu (Roumanie) recommande de dédier la période du 1er septembre au 4 octobre « à la prière pour la protection de la Création et la promotion de styles de vie durables faisant reculer notre contribution au réchauffement climatique ». Cf le message final : <https://ec.cef.fr/wp-content/uploads/sites/2/2014/05/message-final-sibiu-2007.pdf>

2009 : création du réseau de réflexion sur les sujets écologiques « Bible & Création » au sein de l'Église Réformée de France (deviendra en 2013 l'Église protestante unie). Ce réseau est impliqué dans la création et le lancement du label Église verte, notamment via le pasteur Robin Sautter. En 2023, ce réseau devient commun à l'EPUDF et à l'UEPAL et se renomme « Espérer pour le Vivant ». Cf article : <https://ppparis.presseregionaleprotestante.info/article/esperer-pour-le-vivant-une-nouvelle-dynamique-pour-bible-creation-7701>

11-13 novembre 2011 : Assises chrétiennes de l'écologie à Saint Etienne (co-organisées par Les amis de La Vie et le diocèse), rassemblant 1500 personnes. Elles entraînent notamment la création de l'association « [Chrétiens unis pour la Terre](#) » l'année suivante. Cf article de Dominique Lang : <https://eglisesetecologies.com/2011/11/14/les-verts-chretiens-a-saint-etienne/>

4 juin 2014 : lancement du Jeûne pour le climat en France, soutenu par la Fédération protestante de France, la Conférence des évêques de France, l'Assemblée des évêques orthodoxes. Cf : <https://www.lefigaro.fr/sciences/2014/06/04/01008-20140604ARTFIG00313-jeune-oecumenique-pour-defendre-le-climat.php> et <https://reporterre.net/Un-jeune-international-est-lance>

Septembre 2014 : création du Groupe de travail Environnement de la FPF, qui deviendra en 2017 la Commission Ecologie & Justice climatique, présidée par Martin Kopp. Novembre 2014 : colloque « Terre créée, Terre abimée, Terre promise » organisée par la commission Eglise et Société de la FPF & le réseau Bible & Création. Cf : <https://ejc.epudf.org/articles/publication/terre-creee-terre-abimee-terre-promise-ecologie-et-theologie-en-dialogue/>

18 juin 2015 : Parution de l'encyclique Laudato Si', immédiatement saluée par les responsables catholiques, chrétiens, politiques et associatifs. En 2 mois, elle se vend à 150 000 exemplaires en France. Cf : https://fr.wikipedia.org/wiki/Laudato_si%27#Publication_internationale

28 au 30 août 2015 : 2e Assises chrétiennes de l'écologie à Saint Etienne. Cf les deux articles : <https://fr.aleteia.org/2015/08/21/les-assises-chretiennes-de-lecologie-dans-le-souffle-de-laudato-si> et <https://reporterre.net/Aux-Assises-chretiennes-de-l-ecologie-les-cathos-virent-ecolos>

1er septembre 2015 (message publié le 6 août) : le Pape rejoint l'initiative lancée 26 ans plus tôt par le Patriarche Œcuménique Dimitrios et instaure également pour l'église catholique le 1er septembre en journée de prière pour la sauvegarde de la Création. Cf le message du Pape : https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/cura-creato/documents/papa-francesco_20150806_lettera-giornata-cura-creato.html

Automne 2015 : mobilisation œcuménique pour la COP21 en France. Diverses initiatives du 1er octobre au 11 décembre : conférences, veillées de prière, jeûne pour le climat, émission télévisée, célébration œcuménique internationale à Notre Dame... Le groupe de coordination se lancera ensuite dans la conception du label Eglise verte. Cf le dossier de presse de 2015 du CECEF : https://acteurs.epudf.org/wp-content/uploads/sites/2/2019/07/ecologie-2015-09-29-le_cecef_lance_les_initiatives_pour_le_climat-10218.pdf

2016-2019 : mise en place des référents diocésains à l'écologie intégrale. Cette fonction pouvait exister avant l'encyclique dans de rares diocèses (ex : Nantes, Nîmes) sous d'autres formes, elle est appelée à se systématiser. Elena Lasida, chargée de mission Eglise & Société à la Conférence des Evêques de France de 2016 à 2021, lance ce réseau. Cf l'appel à créer cette fonction : <https://eglise.catholique.fr/sengager-dans-la-societe/ecologie-integrale/laudato-si/422803-referents-diocesains-a-lecologie-integrale-2/>

18 novembre 2016 : l'Assemblée de l'UEPAL (Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine) adopte ses « [orientations pour la justice climatique](#) ». Le 1er septembre 2019, le pasteur Jean-Sébastien Ingrand est nommé « [Chargé de mission pour la justice climatique](#) », pour concrétiser ces orientations.

Février 2017 : rencontre au monastère du Bec Hellouin de 45 moines et moniales pour réfléchir à la mise en œuvre de l'encyclique Laudato Si' dans leurs monastères et échanger sur leurs pratiques agricoles. Cf les deux articles : <https://www.la-croix.com/Religion/France/Les-espoirs-pionniers-lecologie-monastique-2017-02-19-1200825897> & <https://eglisesetecologies.com/2017/02/21/vie-monastique-au-bec-hellouin-la-terre-est-proche/>

16 septembre 2017 : lancement du label Église verte au temple du Luxembourg, un outil pratique créé par le Conseil d'Églises chrétiennes en France, la Conférence des évêques de France, la Fédération protestante de France, l'Assemblée des évêques orthodoxes de France. Laura Morosini en assure la coordination, avec Elena Lasida et un comité de pilotage composé notamment de représentants du CCFD-Terre solidaire, du CERAS et du Secours Catholique. A Rocha contribue à la mise en œuvre avec la mise à disposition d'un salarié, Frédéric Baumann. Cf : <https://www.egliseverte.org/wp-content/uploads/2018/01/Dossier-Presses-Label-eglise-verte.pdf>

18-25 janvier 2018 : le CECEF flèche les offrandes de la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens vers le label Église verte, pour l'aider dans son lancement. Cela s'avèrera crucial, car le label se développe plus vite qu'espéré : 208 communautés sont labellisées fin 2018. Cf : https://eglise.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/2/2018/01/2018-01-16_CP_Semaine-unite-chretienne.pdf

21-25 janvier 2019 : rencontre au Carmel de la Paix (Mazille) des monastères engagés dans la « Communion Laudato Si' », initiée par la rencontre du Bec Hellouin. De cette rencontre « relecture » naît le groupe de travail qui va adapter la démarche Église verte aux monastères. Cf : <https://eglisesetecologies.com/2022/11/16/eglise-verte-des-diagnostics-pour-tous/>

1er septembre 2019 : diffusion du documentaire « Chrétiens Chlorophylles » sur France 2 (matinée religieuse du dimanche), avec de nombreux témoignages des fondateurs d'Église verte. Cf : <https://www.lejourduseigneur.com/videos/chretiens-chlorophylles-garder-le-jardin-3551>

Novembre 2019 – Avril 2022 : cycle d'Assemblées plénières des évêques pour travailler la question écologique. Une journée et demi (environ) est dédiée au sujet lors de chaque assemblée. Pour ces assemblées, les évêques sont accompagnés de deux personnes de leur diocèse (bien souvent, les Référents à l'Écologie Intégrale nouvellement nommés). Durant ces années, la Conférence des Évêques édite un magazine en ligne (webzine « [Tout est lié](#) »), reprenant le contenu des assemblées. En mai 2023 paraît le livre « [Ensemble pour notre Terre](#) », regroupant les interventions des invités, des réactions d'évêques et les 44 propositions élaborées par le réseau des REI à l'attention des diocèses. Cf : <https://eglise.catholique.fr/conference-des-veques-de-france/cef/assemblees-plenieres/>

22-24 février 2021 : colloque de l'ISEO (Institut Supérieur d'Etudes Œcuméniques, placé sous l'égide du Conseil des Église chrétiennes en France et codirigé par le Theologicum - Faculté de Théologie et de Sciences Religieuses (ICP), l'Institut Protestant de Théologie – Faculté de Paris (IPT), l'Institut de Théologie Orthodoxe Saint-Serge (ITO)), en partenariat avec Église verte, sur le thème « Responsabilités chrétiennes dans la crise écologique, quelles solidarités nouvelles ? ». Divers groupes locaux ont pu suivre le colloque en visioconférence et reprendre les interventions en ateliers. Cf : <https://www.editionsducerf.fr/librairie/livre/19483/responsabilites-chretiennes-dans-la-crise-ecologique>

5 juin 2021 : première assemblée des communautés Église verte. À la création de l'association Eglise verte le 24 novembre 2020, ce rendez-vous annuel est inscrit dans les statuts associatifs, en plus de l'Assemblée générale. C'est la première rencontre nationale de ce réseau qui comptait déjà 550 communautés : 250 personnes ou groupes ont pu échanger sur leurs pratiques et se soutenir. Cf : <https://www.egliseverte.org/actualites/assemblee-generale-assemblee-des-communautes-et-bilan-2020-2021/>

28 juin 2021 : le dicastère pour la promotion du développement humain intégral lance la plateforme d'action Laudato Si', un outil numérique international à destination des familles, paroisses et diocèses, écoles et universités, hôpitaux, entreprises et exploitations agricoles, organisations, groupes et mouvement ainsi que communautés religieuses, pour progresser dans les 7 objectifs Laudato Si'. Cf : <https://plate-formedactionlaudatosi.org/>

Septembre 2021 : mobilisation œcuménique à Marseille à l'occasion de la tenue du congrès mondial de l'UICN (Union internationale pour la Conservation de la Nature). Stand, rencontre et célébration œcuménique, en partenariat avec A Rocha. Cf : <https://www.egliseverte.org/actualites/evenements-du-temps-pour-la-creation-2021/>

22-24 octobre 2021 : synode national de l'EPuDF (Église protestante Unie de France) « Écologie, quelle(s) conversion(s) ? ». Le [Synode national de Nancy](#) demande en mai 2016 au Conseil national de mettre à l'ordre du jour d'un prochain Synode la question de l'écologie « comme opportunité spirituelle et théologique de penser et débattre de notre rapport au monde, à la nature et à l'espérance d'un monde meilleur ». Ce processus sera engagé en 2019, deux ans après la création du label œcuménique « Église verte », également porté par Bible et Création, et aboutira à la décision du [Synode national de Sète 2021](#) (adoption d'une position théologique et éthique sur le sujet, de paroles publiques et ecclésiales – pistes pour s'approprier le sujet aux divers échelons de l'EPuDF). En septembre 2022, Corinne Bitaud, agronome et théologienne, est embauchée en tant que « chargée de mission écologie et justice climatique », dans la lignée des recommandations du synode.

Avril 2022 : la première formation francophone d'Animateurs Laudato Si' a lieu en ligne. Suite à cela, le Mouvement Laudato Si' (ONG catholique créée en janvier 2015 sous le nom « Mouvement catholique mondial pour le climat ») embauche une coordinatrice pour la France, Anne Doutriaux, initiant une coopération continue avec Église verte, au niveau national comme local, facilitée par le départ de l'ancienne secrétaire générale d'Église verte, Laura Morosini, à la direction des programmes européens du Mouvement Laudato Si' en février 2022. Cf [témoignage dans la lettre mensuelle](#) de Chrétiens Unis pour la Terre.

Juin-Octobre 2022 : sortie des déclinaisons du label Église verte pour les [associations](#), les [monastères](#), les [congrégations apostoliques](#) et les [familles](#), avec un éco-diagnostic dédié pour chaque. Les sorties sont précédées d'une phase d'élaboration et d'une phase test, afin d'améliorer la proposition avec les retours des communautés concernées. La première déclinaison, [Pollen d'Église verte](#), pour les groupes d'ados type aumônerie, était sortie en septembre 2021.

4 octobre 2022 : sortie du film « La Lettre – Un message pour notre Terre » sur YouTube, un projet porté depuis plusieurs années par le Mouvement Laudato Si', afin d'incarner le message de l'encyclique. Ce film a été vu 9 millions de fois sur YouTube et projeté par des milliers d'organisations chrétiennes. Cf : <https://www.egliseverte.org/actualites/la-lettre-un-message-pour-la-terre-film-documentaire/>

13 février 2023 : sortie du documentaire « Écologie, le nouveau souffle de l'Église ? » sur KTO TV. La démarche Église verte y est présentée et expliquée. Cf : <https://www.ktotv.com/video/00358537/ecologie-le-nouveau-souffle-de-leglise>

Septembre 2023 : sortie des résultats complets de l'enquête A Rocha – Parlons climat – IFOP sur les chrétiens et l'écologie, « Les chrétiens face au climat : quels combats ? », première enquête sur le sujet. Des catholiques et protestants (luthéro-réformés et évangéliques) qui se disent « pratiquants » sont interrogés sur leurs positions écologiques et le lien qu'ils établissent - ou non - avec leur foi. Enseignement majeur : 56% des catholiques interrogés ne connaissent pas l'encyclique. Cf : <https://france.arocha.org/resultats-de-lenquete-ifop-parlons-climat-a-rocha/>

Septembre 2023 : début de la diffusion de l'émission « Générations Laudato Si' », co-produite par Le Jour du Seigneur et TV Monaco, un nouveau rendez-vous autour de l'écologie intégrale, chère au pape François. De nombreux lieux engagés dans la démarche Église verte seront représentés dans les saisons successives. <https://www.lejourduseigneur.tv/season/saison-1-serie-1-la-clameur-de-la-terre-2900>

4 octobre 2023 : sortie de l'exhortation apostolique sur la crise climatique « [Laudate Deum](#) », en amont de la COP28. Cf : <https://www.egliseverte.org/actualites/laudate-deum-resume-helene-versavel/>

Mars 2024 : rencontre œcuménique de théologiens et délégués du monde entier à Assise (Italie), pour étudier l'opportunité de créer une nouvelle fête liturgique, célébrant le mystère de la Création du Cosmos par Dieu, le 1er septembre. Cf résumé du travail théologique : https://drive.google.com/file/d/1LqvjVk6S9XqCjpXx3L8js_CiMJJBqVja/view (anglais) et diaporama (français) : https://ejc.epudf.org/wp-content/uploads/sites/349/2024/11/Feast-of-Creation-ECEN-LSRI-webinar_VF.pdf

22 avril 2024 : visite du patriarche œcuménique Bartholomée à la Conférence des Évêques de France, le sujet de l'écologie y est central dans les discussions. Cf : <https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/vivre-sa-foi-a-tous-les-ages/lunite-des-chretiens-2/551288-visite-du-patriarche-oecumenique-bartholomee-ier-au-siege-de-la-conference-des-eveques-de-france/>

21 mai 2024 : sortie de la première étude européenne sur les retombées de l'encyclique Laudato Si', coordonnée par l'Alliance Européenne Laudato Si' (ELSiA), fondée en 2019. Cf : <https://www.egliseverte.org/actualites/quel-impact-laudato-si-catholiques-europeens-etude/>

23 septembre 2024 : les co-présidents du CECEF célèbrent le Temps pour la Création à l'Institut de théologie orthodoxe Saint Serge. C'est la première fois que cette célébration a lieu en dehors de la Maison de la Conférence des Évêques de France et qu'elle est ouverte aussi largement. <https://www.egliseverte.org/actualites/retour-celebration-oecumenique-tpc-institut-saint-serge/>

17 janvier 2025 : lancement du premier Diplôme Inter-Universitaire sur l'écologie intégrale, par les Facultés Loyola et l'Université Catholique de Lille, en partenariat avec le CERAS, le Secours Catholique, le Mouvement Laudato Si' et Église verte. Il prend la suite du parcours *Croire et Comprendre Laudato Si'*. Cf : <https://www.loyolaparis.fr/formation/diplome-inter-universitaire-ecologie-integrale/>

10 avril 2025 : le prix Templeton, récompensant des personnalités faisant le lien entre science et questions spirituelles, est attribué au patriarche Bartholomée, pour « ses efforts pionniers visant à rapprocher les compréhensions scientifiques et spirituelles de la relation de l'humanité avec le monde naturel, rassemblant des personnes de différentes confessions pour répondre à un appel à la gestion de la création ». Cf : <https://orthodoxie.com/le-prix-templeton-2025-decerne-au-patriarche-oecumenique-bartholomee/>

21 avril 2025 : mort du pape François. Les médias reviennent longuement sur l'engagement écologique qui a marqué son pontificat.



Présentation d'Église verte

Église verte est une association régie par la loi de 1901, créée et codirigée par des représentants de trois familles ecclésiales chrétiennes : catholiques, protestants, orthodoxes. Sa mission est de soutenir et susciter des dynamiques de conversion écologique au sein des communautés chrétiennes en France. Elle s'inscrit dans une longue tradition chrétienne d'attention à la nature, comprise comme création de Dieu.

Cette tradition s'est revivifiée depuis 2015 en France par un travail en commun à l'occasion de la COP 21, lors des Assises chrétiennes de l'écologie, et a bénéficié d'une large audience avec la parution de l'encyclique Laudato Si'. Cette nouvelle dynamique était également nourrie par l'engagement historique d'associations chrétiennes et des réflexions menées au sein des Églises. C'est dans ce contexte qu'Église verte a vu le jour en septembre 2017.

Afin de renforcer l'accompagnement des communautés et inscrire le projet sur le long terme, l'association Église verte s'est constituée en novembre 2020, notamment afin de développer et faire vivre le label.

Si le label Église verte était initialement destiné aux paroisses et églises locales, il s'est ouvert avec le temps à d'autres structures et publics : monastères, associations, congrégations apostoliques, familles et jeunes (ados et jeunes adultes).

Les chiffres clés du Label Église verte

- 1 méthode œcuménique et collective pour s'engager
- 6 déclinaisons du label, avec un éco-diagnostic adapté
- 1065 structures et institutions accompagnées depuis notre création
- 841 structures actives au 31 décembre 2024
- + de 4000 personnes engagées sur l'ensemble du territoire français

Témoignages de communauté engagées au sein d'Église verte

Mener une démarche Église verte et initier de nouveaux projets locaux permet de dynamiser les communautés chrétiennes autour de projets nouveaux. La démarche permet par ailleurs à des profils différents du bénévolat habituel recherché de s'impliquer, de mettre à profit leurs compétences et d'exercer de nouvelles responsabilités.

- Exemple avec la paroisse Saint-Jean Baptiste d'Évreux : Carole Legrand, coordinatrice de la démarche Église verte de [Saint Jean Baptiste du Val Iton](#) (Évreux, Eure), a été interrogée par son journal paroissial pour témoigner de son action. Son interview à [retrouver ici](#)
- Yolande Roussel est co-animatrice avec Brigitte de Metz-Noblat du groupe Église verte de la paroisse Saint Charles de Foucault à Nancy, Yolande témoigne de son engagement dans « La lettre de la Terre » de février 2024 » du Service diocésain de la diaconie et de l'écologie intégrale du diocèse de Nancy et Toul et [RCF Lorraine Nancy donne la parole à Brigitte l'occasion des 5 ans de la labellisation de la communauté](#)

Une créativité au service des communautés

L'attention croissante portée à la Création permet une redécouverte des Écritures et renforce la relation des chrétiens au Dieu créateur. Une véritable créativité liturgique est à l'oeuvre, tant dans la forme des célébrations (messe en plein air, culte des récoltes, balade éco-spirituelle...) que dans la diversité des sujets de prière et d'étude : l'écologie permet d'enrichir la foi, d'élargir la palette des sujets de gratitude, de repentance.

Exemples

- Atelier lecture Laudato si' en paroisse à Léguevin (31)
<https://www.egliseverte.org/temoignages/la-demarche-eglise-verte-a-la-paroisse-de-leguevin-31/>
- Un week end spécial Création : témoignage de l'église évangélique libre de Paris-Alésia
<https://www.egliseverte.org/actualites/culte-creation-eel-alesia/>
- Célébrer le Temps pour la Création dans le Territoire de Belfort
<https://www.egliseverte.org/actualites/temps-pour-la-creation-territoire-de-belfort/>
- Balade éco-spirituelle à Peyruis (04)
<https://www.egliseverte.org/actualites/balade-eco-spirituelle-a-peyruis-04/>
- Messe de la Création & Projection en plein air de courts métrages (Tarn)
<https://www.egliseverte.org/actualites/messe-creation-projection-plein-air-courts-metrages/>
- Témoignages d'un parcours Église verte Familles – Courbevoie
<https://www.egliseverte.org/temoignages/parcours-eglise-verte-familles-courbevoie/>
- Une démarche Pollen d'Église verte qui pousse et s'enracine, exemple du groupe de jeunes à Illkirch-Graffenstaden

<https://www.egliseverte.org/actualites/une-demarche-pollen-deglise-verte-qui-pousse-et-senracine/>

Un laboratoire de la maison commune

L'écologie est un vecteur d'unité entre chrétiens, au-delà des différences spirituelles ou ecclésiales. L'envie de faire ensemble (célébration œcuménique, conférence, balade, action concrète...), la curiosité vis-à-vis des enseignements écologiques d'autres traditions chrétiennes, le relais des actions des voisins, sont constitutifs de bien des démarches de conversion écologique.

Exemples

- Célébration œcuménique du Temps pour la Création à l'Institut de théologie orthodoxe Saint-Serge en présence des trois co-présidents du CECEF.
<https://www.egliseverte.org/actualites/retour-celebration-oecumenique-tpc-institut-saint-serge/>
- Rencontre départementale des Bouches du Rhône
<https://www.egliseverte.org/actualites/messe-creation-fresque-cantique-creatures-rencontre-departementale-marseille/>
- Rencontre départementale en Franche-Comté
<https://www.egliseverte.org/actualites/une-journee-eglise-verte-en-franche-comte/>
- Lot – Une journée diocésaine de prière pour la sauvegarde de la création
<https://www.egliseverte.org/temoignages/lot-journee-diocesaine-priere-sauvegarde-creation/>
- Des nouvelles des communautés Église verte de l'Orne
<https://www.egliseverte.org/actualites/des-nouvelles-des-communaut-es-eglise-verte-de-lorne/>